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Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS 
  

ATA DE REUNIÃO

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CEDPI/RO
ATA DA  2ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA DIA 16 DE MARÇO DE 2021 

Aos dezesseis dias do mês de março de 2021, às oito horas e trinta minutos, por meio de videoconferência, utilizando o aplicativo Google Meet, respeitando o
distanciamento social previsto no Decreto N° 25.470, DE 21 DE OUTUBRO DE 2020, o qual institui o Sistema de Distanciamento Social Controlado para
fins de prevenção e de enfrentamento à epidemia causada pelo novo Coronavírus – COVID19, no âmbito do Estado de Rondônia, bem como o Decreto N°
25.728, DE 15 DE JANEIRO DE 2021, o qual determina medidas temporárias de isolamento social restritivo, visando a contenção do avanço da pandemia da
COVID-19, realizou-se a 2ª Reunião Ordinária do CEDPI/RO do exercício, com a presença dos seguintes Conselheiros(as): Ana Paula Silva - Titular
(representante da Secretaria Estadual de Assistência Social - SEAS), Giselle da Silva Rosa - Suplente (representante da Secretaria Estadual de Assistência
Social - SEAS), José Neves Sobrinho – Suplente (representante da Secretaria de Estado da Agricultura – SEAGRI), Maria Josinete Batista – Suplente
(representante da Secretaria Estadual da Educação - SEDUC), Luciana Silva Cavalcante - Titular (representante da Secretaria de Estado da Segurança,
Defesa e Cidadania - SESDEC), Marcelo da Silva Lima - Titular (representante da Secretaria Estadual de Turismo - SETUR), Rosirene Calaça da Silva –
Titular (representante da Conselho Regional de Serviço Social – CRESS), Deusdedi Rodrigues Alves - Titular e Presidente (representando o Conselho
Regional de Psicologia - CRP 20ª Região/RO), Maria José Ovídio Miranda – Titular (representante da Pastoral Pessoa Idosa – PPI), Edir Legal Pereira –
Suplente (representante do Serviço Social do Comércio - SESC). Além da secretária executiva Marines Maciel Paixão Silva, a estagiária Letícia Milla Silva
Nascimento e como convidado o senhor João Bosco Cardozo da SESAU, onde os conselheiros deliberaram sobre a seguinte PAUTA: 1 - Vacinação idosos;
2 - Processo eleitoral para gestão 2021/2023; 3 - Ação de incentivo ao IR; 4 - Participação no programa da Rádio Boas Novas; 5 - Informes. A reunião
foi conduzida pelo Presidente Deusdedi que deu bom dia a todos e prosseguiu com a seguinte fala: muito obrigado por estarem aqui dedicando esse tempo
para falar sobre o conselho, nesse período temos passado por momentos de dificuldades e algumas pressões acabam vindo sobre a gente. Eu tenho recebido
nesses tempos, ligações de pessoas que eu nem conhecia. Com o Ministério Público, estamos sempre interagindo. Reforço a importância de estar atento ao
grupo, a Marines sempre está colocando alguma informação no grupo. Nossa pauta hoje são de quatro itens, bem rápido. Sobre a questão da declaração do
imposto de renda eu convidei um representante do Conselho Regional de Contabilidade para estar aqui, mas acho que ele não está conseguindo entrar. A
minha preocupação é com relação a saúde de vocês que é muito importante. Passo a palavra agora para a Marines para repassar os (5) informes. Secretaria
Marines: Bom dia a todos, com relação aos informes chegou ontem um ofício do Conselho Nacional sobre convite para reunião que vai acontecer no dia 22
de março às 10h com o seguinte teor: OFÍCIO-CIRCULAR Nº 2/2021/GAB.SNDPI/SNDPI/MMFDH que trata sobre a 5ª Conferência Nacional dos Direitos
da Pessoa Idosa, onde diz: “Cumprimentando-os cordialmente e tendo em vista a necessidade de ouvir sugestões e encaminhamentos sobre a realização da 5ª
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Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa e diante do momento de restrições que nos é imposto pela pandemia que se iniciou no ano 2020, vimos
pelo presente convidá-los para uma reunião por videoconferência no dia  22/03/2021, das 10h às 12h, objetivando ouvi-los acerca de sua realização. O link da
referida reunião será enviado posteriormente. Atenciosamente, Antonio Costa, Presidente do Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa.” Retornando a
palavra ao Presidente Deusdedi que demandou: Eu gostaria que pelo menos quatro pessoas participassem dessa reunião. Mais algum informe? Eu tenho dois
informes, um é sobre as carteiras, a Letícia me passou que já enviou ontem ao Conselheiro Neves, sob a supervisão da Marinês, todas as fotos para a gente
gerar nossas carteirinhas do conselheiro, para assim, ter mais transparência e poder junto a aquela situação que precisarmos fazer uma intervenção estar
identificados. Vou passar a palavra para o senhor Neves para que ele fale um pouco sobre o processo. Conselheiro José Neves: Bom dia a todos, a Letícia me
passou as fotos ontem com os dados de cada um. Quero saber se todas aquelas pessoas ainda continuam no conselho, pois houve muitas mudanças. Secretaria
Marines: Elas estão sim pois verificamos quase todos dias os cadastros dos conselheiros. Conselheiro José Neves: Eles me informaram que se eu mandar
hoje, até segunda estarão prontas. Presidente Deusdedi: Obrigado Conselheiro Neves. Eu pedi para que adiasse a reunião para hoje porque eu tinha duas
reuniões sobre a questão das vacinas. (1) Na verdade, quase todo dia eu estou sendo consultado, as informações que chegam para a assessora do Dr. Renato e
ela não consegue ter uma compreensão, ela termina buscando a informação comigo. Tinham várias postagens fake sobre a vacinação, o MP questionou a
prefeitura sobre onde haveria informação segura em que o idoso pudesse estar buscando. O MP está atento a isso pois nos últimos dias foram divulgados mais
de dez calendários que não tinham fonte segura. Qualquer situação que vocês percebam, enviem para mim que eu mando para a assessora do dr. Renato que
ela vai notificar esse cidadão que está fazendo essa postagem. Fomos chamados pela prefeitura para buscar informações e ideias do mapeamento da
vacinação, eles estão montando um grupo da sociedade para fiscalizar, estão dando mais transparência para as pessoas que estão sendo vacinadas. Tem muitos
jovens sendo vacinados e repercute bastante porque o jovem gosta de tirar foto, e termina causando um mal estar achando que o jovem é filho de alguém, que
está sendo privilegiado, mas as vezes são estagiários de enfermagem ou de medicina que estão ajudando nessa pandemia. Eu fui uma dessas pessoas
chamadas para compor esse grupo, além de outras pessoas do conselho municipal de saúde. Sobre a questão da vacina, alguém tem dúvida ou
questionamentos? Conselheira Edir: Bom dia a todos, eu gostaria de passar algumas informações sobre o que o SESC enquanto entidade privada está
realizando neste período de pandemia com relação a vacinação. Nós temos hoje um quantitativo de idosos de 80+ o qual estamos acompanhando todos e
100% foram vacinados, alguns não tinham condições de fazer essa vacinação porque moram só, não tinha condução, o SESC deu todo o suporte para buscar e
levar ao local de vacinação. Temos 400 idosos inscritos na instituição, 200 estão nessa faixa etária de vacinação, somente uma não se vacinou por questões
religiosas, assim que iniciou a vacinação fizemos esse monitoramento, aqueles que não conseguimos contato telefônico fizemos visita tendo todos os
cuidados. Agora estamos iniciando o levantamento desses idosos de 75 anos para assim que seja liberada essa nova etapa, possamos estar fazendo esse
acompanhamento. Presidente Deusdedi: Eu até sugeri a Iule ir atrás de vocês porque ela veio me procurar querendo mais informações, querendo saber se
tinha idosos se recusando a tomar vacina. Eu falei que era um direito constitucional, há uma recomendação para que a pessoa tome, como vocês receberam
essa situação e como fizeram nesse caso? Conselheira Edir: Inicialmente nós falamos com a filha da idosa e passamos as orientações que o nosso
departamento nacional nos passou. O nosso departamento nacional é a favor das vacinas e no dia 18 vamos ter um treinamento sobre isso onde eles irão
apresentar algumas propostas para a gente estar tentando aconselhar esse idoso que se nega a utilizar a vacina, por ora, não fizemos nenhuma interferência e
estamos aguardando esse treinamento para verificar de que forma podemos estar prestando orientações. Presidente Deusdedi: Após esse treinamento, se você
puder fazer um resumo e mandar no nosso grupo sobre qual é a orientação pois é importante. Vamos ser razoáveis com nosso posicionamento porque pode
repercutir, nesse momento de pandemia tudo está sendo gravado, um posicionamento equivocado pode trazer um prejuízo para o colegiado, temos que ter
bom senso. Mais alguém quer se posicionar sobre a vacinação? Conselheiro Neves: Eu queria ver o seguinte: a prefeitura anunciou a questão da compra de
400 mil doses, parece que há o entendimento do Ministério da Saúde que todo e qualquer dose adquirida, a metade vai para o programa nacional certo?
Queria saber se o conselho já tem esse conhecimento ou se é uma compra que não atende isso. Presidente Deusdedi: Senhor Neves, essa doação de 50% ao
SUS é um projeto de Lei que passou pelo Senado que só atinge a iniciativa privada, toda instituição privada que queira fazer a aquisição, 50% tem que ser
doado ao SUS. No caso da prefeitura e do governo tem livre aquisição. Conselheiro Neves: Queria saber se o conselho municipal está fazendo uma espécie de
planejamento ou plano de ação para quando a vacina chegar já estar nas faixas etárias e os grupos prioritários se isso já está sendo trabalhado para não
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atrapalhar ainda mais o andamento. Presidente Deusdedi: Senhor Neves, a prefeitura tem desde o início a sequência de pessoas que devem ser imunizadas, a
faixa prioritária por idade, grupo de risco, policiais militares, policiais penais, e o restante da sociedade maior de 18 anos. Só que tem ao mesmo tempo uma
ponte onde a prefeitura quer intercalar, igual fizeram agora, ao mesmo tempo em que vacinaram os idosos e vacinaram os profissionais da saúde. O conselho
fez uma sugestão para que a prefeitura pudesse seguir. Conselheiro Neves: O CEDPI tem cadeira no conselho municipal? Presidente Deusdedi: Não, é que
participo da GLAMARON e eles tem cadeira lá. Conselheira Maria José: Eu orientei vários idosos sobre a vacinação e agora tem vários idosos me
perguntando quando vai chegar a vez deles. Eu já vi vários idosos dizendo que não vão se vacinar. Presidente Deusdedi: A maioria não quer se vacinar por
medo. Conselheira Giselle: Vejo que há muita informação falsa sendo divulgada, muita difamação, pessoas que preferem divulgar coisas erradas para
prejudicar a população. Presidente Deusdedi: (4) A outra situação que eu vou trazer é com relação a rádio Boas Novas, o Marcos é um comunicador da rádio,
ele me convida para fazer parte do programa dele, temos feito uma parceria legal. Eu participo toda sexta-feira, das 6h30min até às 7h, falando sobre a
política pública do idoso, da violência contra o idoso, então aquele conselheiro que se sentir à vontade e tiver disponibilidade eu posso ver com ele para estar
levando a voz do conselho. Quem tiver interessado é só falar comigo no privado, quem quiser sugerir temas também. Conselheira Maria José: Deusdedi, a
Rádio Caiari tem grande alcance no interior todo e ela também disponibiliza esse espaço para a gente no sábado. Já que você tem todo esse arsenal, a Caiari
tem um alcance maior, então a gente está conversando para fazer essa programação para o conselho. Presidente Deusdedi: Os conselheiros e conselheiras
podem estar mandando temas que acharem importante. Conselheira Rosirene: Bom dia, pode estar aconselhando os idosos sobre a questão da vacinação, eles
gostam e respeitam os conselheiros e eles ouvindo a gente falar sobre isso pode ser diferente. Presidente Deusdedi: (3) outro assunto é sobre o incentivo ao
Imposto de Renda, o Conselho Federal veiculou campanha nacional sobre as pessoas fazerem a adesão e trazer recurso para os fundos dos conselhos. Acho
que a Conselheira Maria José, consegue trazer essa informação para a gente. Conselheira Maria José: Deusdedi, a gente tem que ir primeiro na receita federal
porque o imposto de renda cai lá, a gente pode estar divulgando para os órgãos para recolher uma parte para os conselhos e podemos ver isso com o conselho
nacional que tem toda orientação programada. Conselheira Ana: A SEAS lançou uma campanha de arrecadação de recursos financeiros tanto para o FEDIPI
quanto para o FUNEDCA, entramos em contato com a receita federal e fizemos até uma cartilha que já foi divulgada no site da SEAS. Se tiverem dúvidas, é
só acessar o site da SEAS. Presidente Deusdedi: Ana, você pode enviar essa cartilha no grupo, por favor. Conselheira Maria José: Tem também a questão da
multa, não sei bem qual o órgão. Presidente Deusdedi: A Procuradoria do Trabalho e o Ministério do Trabalho é quem faz esse repasse. Tem mais alguma
novidade para a gente Ana? Conselheira Ana: É só isso por enquanto, mas eu queria tirar uma dúvida porque na reunião passada ficou acordado que iríamos
tratar sobre o plano de ação, queria saber como está o andamento. Presidente Deusdedi: Nós temos uma comissão, mas eu acho que eles não conseguiriam
sentar, acho que no plano de ação não precisamos mudar muita coisa, vou ver com a Marines e mandamos para você. Marines, pode falar para a gente sobre a
questão do (2) processo eleitoral? Secretaria Marines: Sim presidente, primeiro quero informar sobre a questão do mandato do conselho, o processo de
recondução está tramitando na DITEL, nós encaminhamos a minuta do decreto para a DIRT que fez as considerações legais e encaminhou para a DITEL que
por sua vez solicitou um parecer para a PGE, tem todo esse trâmite, creio que vai dar tudo certo, está um pouco demorado, mas acho que até o final do mês já
vai estar publicado o decreto. Com referência ao processo eleitoral, a resolução da comissão eleitoral já foi feita e publicada, falta agora se reunir para fechar
o edital e apresentar o resultado possivelmente na próxima reunião. Caso aconteça de continuar esse quadro de pandemia, sugiro fazer reuniões virtuais pois
existem ferramentas de edição conjunta, ou mesmo online. Presidente Deusdedi: Combinei com dona Maria José que se daqui a uma semana as coisas não
melhorarem, vamos fazer uma reunião virtual da comissão. Marines, tem mais alguma coisa? Reunião rápida, conseguimos alinhar, peço que fiquemos
atentos para que possa compartilhar o conhecimento com todos. Antes de encerrar, quero passar a palavra ao Bosco, ele está na gerência da SESAU, temos
um projeto de humanização da política de saúde do idoso nos hospitais do governo. João Bosco: Bom dia a todos, quero agradecer a oportunidade e informar
que nossa coordenadora estadual está acometida com Covid, mas passa bem e deve retornar na quinta-feira. Nós como coordenação estamos fazendo algumas
ações nas frentes de trabalho no combate ao Covid auxiliando a gerência de programa estratégicos na SESAU, ainda na sexta-feira colaboramos no drive thru
e estamos fazendo nossa parte, inclusive de conscientização e, a coisa não está fácil, é muito alto o índice de pessoas infectadas. Está tão grave a questão
sanitária que hoje há uma média de 132 pessoas aguardando vaga no leito de UTI, a questão é grave e por fim, quero te parabenizar e também parabenizar o
sr. Neves, que você Deusdedi, continue nesse seu trabalho de divulgação para que as informações cheguem às comunidades. Presidente Deusdedi: Eu estava

É
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vendo que de toda a amostra das pessoas que fizeram os exames no drive thru, 30% deu positivo. É importante estar de máscara, usar álcool e precisamos nos
cuidar e levar aos idosos orientações. Obrigado a todos que estão presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 2ª Reunião Ordinária do
CEDPI/RO do ano de 2021, da qual eu, Marines Maciel Paixão Silva, Secretária Executiva do CEDPI/RO, lavrei a presente Ata que vai assinada
eletronicamente pelo Presidente Deusdedi Rodrigues Alves e por todos os Conselheiros presentes.
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